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COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

Verbale N°  51  del 06.05.2015 

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 Assessore __________________ 

Dirigente__ _ __ _ _ _ _ _ _ _ ___ 

 

Ordine del Giorno: 

- Denuncia di stato di pericolo pubblico 

con eventuale sopralluogo in c/da 

Palmeri strada La Talpa collegamento 

strada SP 55 

- Convocati ass. Cusumano e geom. 

Ponzio 

- Sala Giunta 

  
 

Note  

 

 

 
 
L’anno duemilaquindici il giorno sei del mese di maggio alle ore 09.30 

nella sala Giunta del Comune, si è riunita la Terza Commissione 

Consiliare con l’intervento dei signori: 

 
                                                                                                    Presente  Assente   Entrata     Uscita    Entrata      Uscita 

Presidente Allegro A. Maria Si /// 10.30 11.30  /// /// 

V.Presidente Dara Francesco Si /// 9.30 11.30 /// /// 

Componente Nicolosi Antonino Si  /// 9.30 10.30  /// /// 

Componente Caldarella Ignazio SI /// 9.30 11.30 /// /// 

Componente Ferrarella Francesco Si /// 10.45 11.00  /// /// 

Componente Intravaia Gaetano SI /// 9.30 11.30 /// /// 

Componente Ruisi Mauro Si  /// 9.30 11.00  /// /// 

 
Presidenza del VICE PRESIDENTE  consigliere Dara Francesco.  

Presenti ai lavori odierni perché convocati in audizione: l’ass. 

Cusumano e il geom. Ponzio.  

 

Il VICE PRESIDENTE dichiara aperta la  seduta  e  propone  di passare  
alla  trattazione del primo punto all'ordine  del giorno  recante 
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denuncia di stato di pericolo pubblico con eventuale sopralluogo in c/da 

Palmeri strada La Talpa collegamento strada SP 55.   

 

Il  VICE PRESIDENTE  prima di dare la parola nell'ordine a coloro  che  

ne hanno fatto richiesta fa leggere una nota del 22 aprile 2015 con 

oggetto:  richiesta di manutenzione ordinaria e straordinaria delle 

strade comunali via Contrada Alcamo Marina e via Contrada Palmeri.  

  

L’ASSESSORE Cusumano dichiara che non è a conoscenza della nota appena 

letta. 

 

Il CONSIGLIERE Caldarella afferma che rispetto alla nota , la 

commissione aveva effettuato già un sopralluogo dall’intersezione della 

strada della Talpa fino alla SP 55. Tutto quello che è stato evidenziato 

dalla nota di che trattasi, era stato evidenziato in quella occasione. 

E’ assurdo dover affrontare l’argomento quando la commissione aveva già 

evidenziato queste cose. Sono riportati nei verbali della commissione. 

Il sopralluogo è stato fatto per più di due chilometri, appunto per 

evidenziare le criticità oggi evidenziate in quella nota. Poi parla dei 

costi per intervenire sulla strada. Per poter dare la possibilità ai 

cittadini di potere accedere alle proprie abitazioni, basterebbe mettere 

in economia visto che abbiamo mezzi e personale di intervenire con la 

manutenzione straordinaria e intervenire dopo quando c’è la possibilità 

finanziaria. Ci stiamo facendo criticare. I cittadini si stanno 

sostituendo ai consiglieri comunali visto che non è stato fatto nulla 

malgrado il sopralluogo effettuato la figura del consigliere diventa 

inutile. Non è normale andare avanti così ed è umiliante per me in 

qualità di consigliere comunale non avere risolto il problema.  

 

Alle 9.45 entra il CONSIGLIERE Ferrarella. 

 

Il CONSIGLIERE Nicolosi chiede sullo stato dei cantieri di servizio 

regionali perché il suo gruppo politico attraverso il segretario 

politico aveva fatto una proposta attraverso i cantieri intervenire 

sulle strade di campagna con personale disagiato a sostegno del reddito 

di queste persone. Poi chiede perché non si manda il decespugliatore per 

pulire le strade. Perché non si riesce a fare questi interventi nelle 

strade periferiche.  

 

Alle 10.08 entra il GEOMETRA Ponzio. 

 

Il CONSIGLIERE Ruisi dice che più che una commissione questa sembra una 

supplica perché in questa commissione ci si dice sempre le stesse cose. 

Non ha senso esporre problemi che interessano tutta la città e non si sa 

dove intervenire. Nondimeno, devo rilevare che la commissione, a quewsto 

punto, non funziona più. Io stesso inviterò i cittadini a fare altri 

percorsi, andare in TV visto che le istanze rimangono nel vuoto. Il 

consiglio comunale non è più rappresentativo per quello che doveva 

essere il tramite tra istituzioni e popolo. Questo perché siamo figli 

dei risultati. Qua c’è gente che siede da venticinque anni e sa meglio 

di me che non è stato sempre così. E stiamo andando in una direzione che 

al più presto ci dirà che non è il percorso giusto. Ritengo infatti che 

questo tipo di commissione non ha nessuna utilità ed io non parteciperò 

più alle stesse per sterili ed inutili visto i risultati.  
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Il VICE PRESIDENTE Dara dichiara che lo stesso vista la situazione non 

vorrebbe arrivare a fare delle scelte eclatanti perché prima di 

dimettermi da consigliere comunale voglio dare uno schiaffo morale 

all’amministrazione e ai dirigenti del comune, perché sto maturando 

l’intenzione di dimettermi. E potrei dimostrare che in un mese con gli 

emolumenti che ricevo da consigliere e le attrezzature di cui dispone il 

comune, posso dimostrare di sistemare tutte le strade rurali. Alcamo è 

un paese agricolo non possiamo abbandonare le strade rurali di servizio 

all’economia di questa città. Poi ricorda che all’inizio del mandato si 

era parlato con il sindaco della priorità di questa problematica. E’ 

assurdo che ancora non si è intervenuti su Alcamo Marina visto 

l’approssimarsi della stagione estiva. L’amministrazione non può 

interessarsi solo ed esclusivamente del centro città, trascurando tutto 

il resto comprese le periferie che sono abbandonate. Poi rivolgendosi 

all’assessore lo esorta a formare una squadra operativa con persone 

qualificate con cui intervenire nella esecuzione dei lavori. 

L’incapacità degli uffici è evidente. Inoltre ha già chiesto che tutte 

le somme disponibile nel piano triennale vengano appostate per la 

viabilità.  

 

Il CONSIGLIERE Nicolosi condivide le esternazioni del VICE PRESIDENTE 
Dara e sottolinea il fatto che l’esternazione proviene da un componente 

della maggioranza di cui l’assessore è parte. 

 

Alle 10.30 esce il CONSIGLIERE Nicolosi. 

 

Alle 10.30 entra la PRESIDENTE Allegro Anna Maria. 

 

Presidenza della PRESIDENTE  consigliera Allegro Anna Maria. 

 

Il CONSIGLIERE Intravaia è d’accordo con i colleghi che si sono alternati 

nella discussione. Sembra il muro del pianto perché dire sempre le stesse 

cose non agevola la risoluzione dei problemi. Si viene in commissione a 

ripetere sempre le stesse cose, non c’è una politica forte. Io non vivo 

di politica come al contrario qualcuno invece si. Rivolgendosi 

all’assessore dice che bisogna essere più incisivi soprattutto per 

l’ordinaria amministrazione. Non è assolutamente normale che i cittadini 

ci esortino per la normale amministrazione. Il sindaco deve interloquire 

di più con il consiglio comunale. Troppa gente che cambia il senso delle 

cose. Troppa discrezionalità senza nessun tipo di razionalità nelle 

concessioni di passi carrabili o strisce gialle e quant’altro. Dobbiamo 

darci più dignità. Io mi dimetterò per non vivo di politica. Ma la 

dignità ha un valore che non può essere calpestato. A che cosa servono 

queste commissioni consiliari se non riusciamo a risolvere i problemi 

della città. E’ necessario lavorare in modo sinergico. Poi chiede 

spiegazioni riguardo gli impiegati di sapere qual è l’ordinario cioè 

stabilito dal CCNL e qual è lo straordinario. Poi ancora chiede come mai 

tre mesi fa era previsto uno sforamento del patto di stabilità per circa 

tre milioni di euro e oggi si prevede uno sforamento di settecentomila 

euro?  

 

Il CONSIGLIERE Ferrarella condivide quasi tutto quello che è stato detto 

fin qui, oggi la straordinarietà e diventata ordinarietà. Perché non 

esiste più la programmazione. Se i lavori non vengono fatti in tempo i 

costi aumentano. Poi invita l’assessore a fermarsi un attimo per 
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programmare e di riferire la programmazione annuale in commissione e 

contestualmente creare delle squadre operative per intervenire 

nell’ordinario prima che si trasformi in straordinario. Perché sono 

sicuro che i problemi che stiamo riscontrando oggi il prossimo anno si 

ripresenteranno di nuovo. Ancora una volta invita l’assessore a 

richiedere mezzi e personale.  

 

Il GEOMETRA Ponzio interviene dicendo che lui stesso ha fatto un 

sopralluogo sulle strade di cui si sta discutendo e per la via della 

Talpa strada che si dovrebbe ricongiungere ad Alcamo Marina. Per ciò che 

riguarda la strada è stata emessa una ordinanza nei confronti del 

proprietario per il ripristini del muro di contenimento della strada. 

Aspettiamo ad oggi l’esito dell’ordinanza per intervenire. Per quanto 

riguarda invece la livellazione della strada, come settore servizi 

tecnici dispongo solo di tre operai e non abbiamo mezzi.  

 

Si apre una accesa discussione riguardo l’argomento di che trattasi. 

 

Alle 11.00 escono i CONSIGLIERI Ruisi e Ferrarella. 

 

L’ASSESSORE Cusumano in merito all’argomento di che trattasi dice di 

avere fatto delle note dove chiedeva all’ufficio quali erano le priorità 

in funzione delle istanze presentate all’URP. Su queste note non ho mai 

avuto risposte. Nella nota indirizzata al dirigente davo disposizione 

allo stesso di chiedere a tutte le posizioni organizzative un report 

settimanale della programmazione settimanale. Queste richieste vengono 

disattese perché mi si dice che sono aspetti gestionali. Quindi devo 

agire personalmente chiamando direttamente gli operai per indirizzarli 

sul da farsi, compito che spetterebbe ai dirigenti. La soluzione è quella 

non di dimettersi ma di fare commissioni strategiche dove si individua il 

problema e si indica la prassi da seguire.  

  

La PRESIDENTE fa un resoconto della situazione relativa all’argomento di 

che trattasi. 

 

La PRESIDENTE ,  non  avendo altri  chiesto  di  parlare, dichiara 

chiusa la seduta. 

 

La seduta è tolta alle 11.30 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 
 

  Il Vice Segretario                                              La Presidente                                                       Il Vice Presidente 

Giovan Battista Vitale                                      Anna Maria Allegro                                                     Francesco Dara 


